



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

INBAL

Dirección de Difusión y Relaciones Públicas
Ciudad de México, a 27 de junio de 2020
Boletín núm. 655

Concurso de Composición *Arturo Márquez* para Orquesta de Cámara invita a jóvenes autoras y autores

- La fecha límite para la recepción de obras es el 18 de septiembre de 2020 a las 18:00 horas

En el contexto actual, “es una gran noticia que no se haya cancelado el séptimo Concurso de Composición para Orquesta de Cámara”, dijo en entrevista el compositor sonorenses Arturo Márquez al referirse al certamen que lleva su nombre, y cuya convocatoria cerrará el 18 de septiembre de 2020 a las 18:00 horas.

Tras agradecer al INBAL y al Patronato del Centro Cultural *Roberto Cantoral*, AC, el esfuerzo por continuar con el concurso, “cuando hay tantas cosas que se han cancelado o movido de fecha, pero éste sigue en pie”.

La propia naturaleza del certamen ha sido dar ánimos a las y los jóvenes que quieren incursionar en esta búsqueda de fusiones de las músicas tradicionales con la de concierto, “y en estos momentos es muy importante que este tipo de proyectos puedan salir adelante”, añadió el recientemente designado vicepresidente de la Confederación Internacional de Sociedades de Autores y Compositores (CISAC).

El Concurso de Composición *Arturo Márquez* para Orquesta de Cámara busca que las y los compositores menores de 40 años encuentren el equilibrio entre lo local y lo universal, tengan intuición y creen algo entre lo originario y lo original, aseveró el autor del célebre *Danzón núm. 2*.

“Tienen que ser compositores con oficio y conocimiento de ambos mundos, tanto de la música popular como de la de concierto. Debe haber total libertad para que hallen lo que más se acerca a su corazón, a su cultura, a su identidad.

Paseo de la Reforma y Campo Marte s/n, Módulo A, 1.er Piso Col. Chapultepec Polanco, Miguel Hidalgo
C.P. 11560, Ciudad de México, Tel (55) 1000 5600 Ext. 4086 www.gob.mx/cultura/inba



2020
LEONORA VICARIO
BENIGNENTA MADRE DE LA PATRIA





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



INBAL

“México es un país con una riqueza musical impresionante. Lo que ha ocurrido a partir de la posguerra es que la cultura y el arte se han globalizado. De repente en Europa, Asia o América surgen obras que difícilmente tienen identidad propia, sino universal. Afortunadamente existimos personas en todo el mundo que nos guiamos más por nuestra propia naturaleza cultural, y creemos que nuestra expresión tiene que darse a través de esa fusión”.

Un punto de la convocatoria señala que pueden participar compositoras y compositores mexicanos, así como extranjeras y extranjeros con residencia mínima de cinco años en el país y autoras y autores con ascendencia mexicana. “También está abierta a los *dreamers* o a gente que vive en otros países”.

Recordó que hasta el momento son más de 300 obras las que se han dado a conocer en seis ediciones del certamen, en las que han sido reconocidos más de 20 ganadores, incluidos las y los autores que han recibido mención honorífica.

“Todos han tenido su propio concierto con orquesta y su propio director. El gran premio para las y los ganadores es escuchar sus obras”, agregó Arturo Márquez, e informó que Iván López Reynoso dirigirá a fines del presente año el concierto con las piezas seleccionadas.

“El fenómeno musical ha sido muy especial. Hay mucha gente involucrada, compositores, intérpretes, público. No sólo se premia la obra y se guarda. No hay primer, segundo o tercer lugar, y se hace un concierto especial para estas piezas”.

Sobre su nombramiento como vicepresidente de la CISAC afirmó que “es un honor que no esperaba. Me siento muy honrado estar en una posición en la cual puedo hablar por el derecho que tienen las y los compositores para recibir lo que se merecen”, finalizó.

Las bases del concurso pueden ser consultadas en el sitio web <https://patronato-ccrc.org/concurso-de-composici%C3%B3n>





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



INBAL

Redes sociales

Se pueden seguir las redes sociales del INBAL en Instagram (@INBAMX), Facebook (/INBAmx) y Twitter (@bellasartessinba).

Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en Twitter (@cultura_mx), Facebook (/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).

---000---

